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证券代码：000708                             证券简称：中信特钢 

中信泰富特钢集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-008 

投资者

关系活

动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他                

参与单

位名称

及人员

姓名 

东方证券                                刘  洋 

交银施罗德                               徐森洲 

交银施罗德                               陈舒薇 

交银施罗德                               陈俊华 

时间 2022 年 6 月 20 日  13:30-14:30 

地点 中信特钢大楼 21 楼会议室（电话会议） 

上市公

司接待

人员姓

名 

董事会秘书                               王海勇 

销售总公司常务副总经理、兴澄特钢总经理   罗元东 

证券事务代表                             杜  鹤 

证券事务专员                             周  晟 

投资者关系主管                           张茹菁 

投资者

关系活

动主要

1.公司近期生产经营情况如何？ 

回复：二季度，公司努力克服疫情扩散导致物流运输受阻、

下游行业需求不足等不利因素，密切关注原料市场，认真分析研
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内容介

绍 

判市场形势，充分发挥各板块协同效应和复合产线的灵活性，根

据下游部分行业需求有所弱化的情况，及时调整品种结构，利用

六大品种优势，提高新能源行业、出口相关产品销量应对下游需

求变化带来的下行压力。目前，公司保持平稳有序的生产经营，

订单情况良好，产销平衡。公司坚持按照原计划全年经营目标不

变，力争取得优于同行的业绩。 

2.公司预计下游汽车行业何时恢复？  

回复：二季度，国内疫情散点爆发影响江浙沪地区重要汽车

生产基地生产，对中国汽车行业造成较大冲击。目前来看，随着

国内疫情控制的好转，江浙沪地区的制造业在逐步恢复，预计国

内汽车产业的有望在三季度实现全面复工。上半年国家经济发展

受到疫情影响增长乏力，下半年预计将会有恢复性的增长，汽车

作为核心产业对国民经济影响较大，预计也将会实现快速的增长。       

3.国家发改委提出减少粗钢产量对公司会产生什么影响？ 

回复：国家发改委和工信部关于 2022 年粗钢产量减少的工作

核心是要确保实现 2022 年全国粗钢产量同比下降，但也明确提出

要坚持突出重点、区分情况、有保有压、避免一刀切，工作重点是

要压减环保绩效水平差、能耗高、工艺装备水平相对落后的粗钢

产量。公司旗下主要子公司主要工艺装备处于国内先进水平，环

保排放基本达到超低排放的水平，主要能耗指标逐年下降，公司

研制产品以及下游行业大部分是国家支持发展的新兴材料企业。

目前公司依然坚定维持原定的全年产销量总目标。 
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4.下半年公司下游行业情况预计如何？  

回复：下半年，公司预计钢铁行业整体将逐渐好转，呈现稳步

增长的趋势。从汽车行业来看，随着国内疫情的逐步好转，下半

年汽车行业将会加快复苏，汽车行业将同步带动产业链上包括轴

承、齿轮、传动轴等一系列特钢行业需求，呈现明显增量态势。公

司在汽车用钢行业是头部企业，将紧抓中高端汽车和新能源车对

高标准、高性能特钢材料的增长需求，进一步牢固公司汽车用钢

的优势。国内石油进口依存度较高，预计未来在石化、天然气、煤

机等能源行业会保持较好的增长。同时，随着国家绿色制造的不

断推行，未来一段时期，预计能源用钢领域将持续保持景气，公

司目前积极开发未来清洁能源市场，包括风能、太阳能、核电、氢

能源等市场，重点在风电行业发力。从风电行业来看，公司所生

产的特殊钢材料主要应用于风电轴承、偏航变浆、风电法兰、主

轴风电用钢球、风电钢板、风电塔基螺栓及风电齿轮箱中的关键

零部件材料等，基本实现全覆盖，且在风电行业市场占有率领先。

风电机组大型化和海洋风电是发展趋势，将会提升对特殊钢材料

品质的标准要求，公司在这些领域的竞争优势明显，超前布局，

有利于公司品种档次的提升和结构的优化。 

5.从产品布局上来讲，未来公司哪些产品的市场空间更大？

公司的增长空间在哪里？  

回复：公司目前产品的第一品牌是轴承钢，第二品牌是汽车

用钢，第三品牌是能源用钢，目前公司能源用钢贡献收益增长较
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快。从市场空间来说，未来高端设备的制造升级以及进口替代的

提升将会带来超过百亿级的市场，高端特钢未来市场需求空间较

大。据 Wind 数据统计，2021 年我国特钢进口量 604.07 万吨、进

口金额 101.58 亿美元，国内高端特钢进口替代日趋迫切，进口替

代空间依然广阔。从市场规划来看，公司目前正着手开发未来清

洁能源市场，包括风能、太阳能、核电、氢能源市场等。从增长空

间来看，第一，公司将持续推进产销量的增长，今年争取计划达

到 1500-1600 万吨的产销量规模，“十四五”期间计划产销量达

到 2000 万吨；在产销量的增长来源上，公司将持续推进外延式收

购兼并。第二，公司将不断优化产品结构，继续深入挖潜内部降

本效益，未来成本压降仍有空间。从行业发展的需求看，发达国

家特钢占本国钢材的比例超过 25%，中国目前占比不到 10%，具有

巨大的发展空间，因此行业发展还远没有到达天花板。中国的高

端制造业和特钢正处于发展阶段，在未来 5-10 年内需求量以及对

特钢的品质要求将不断提升，足以支撑公司“十四五”期间产销

量增长规模。 

附件清单

（如有） 无 

日期 2022 年 6 月 22 日 

 


